

Berne, le 17 juin 2021

Pandémie de COVID-19 : état des lieux de la situation économique par les chefs des départements cantonaux de l'économie publique

Réunie en assemblée plénière le 17 juin à l'hôtel de ville de Berne, la Conférence des chefs des départements cantonaux de l'économie publique a effectué un état des lieux de la situation économique en présence du conseiller fédéral Ueli Maurer et du président d'économiesuisse Christoph Mäder.

La crise liée à la pandémie de COVID-19 est sanitaire, mais aussi sociale et économique. Ces derniers mois, la gestion de crise a été au centre des préoccupations des chefs des départements cantonaux de l'économie publique. Quand bien même l'économie a été touchée de plein fouet et malgré les interventions drastiques le système suisse s'est avéré jusqu'ici particulièrement résilient, en comparaison notamment avec d'autres pays. Développés conjointement par la Confédération et les cantons et mis en œuvre par ces derniers, les dispositifs de soutien, tels que la réduction de l'horaire de travail ou les mesures pour les cas de rigueur, ont également été déterminants à cet égard. Il convient à ce propos de rappeler le rôle de coordinateur joué par la Conférence des chefs des départements cantonaux de l'économie publique (CDEP). Au cours des 16 mois qui viennent de s'écouler, la CDEP a de plus œuvré au niveau intercantonal et auprès de la Confédération pour que la stratégie du Conseil fédéral tienne compte des aspects socio-économiques de manière appropriée.

Pérenniser la réussite du modèle économique suisse

La réussite du modèle économique suisse a permis à notre pays de partir en position de force pour gérer la crise. Il existe cependant des faiblesses et le modèle est aujourd'hui sous pression. Les chefs des départements cantonaux de l'économie publique se sont entretenus avec le conseiller fédéral Ueli Maurer et le président d'économiesuisse Christoph Mäder et sont convenus qu'il fallait utiliser la sortie de la crise économique liée au coronavirus comme un levier pour soutenir des mesures visant à assurer durablement la réussite du modèle économique suisse et donc à assurer des emplois et la prospérité en Suisse. Des préoccupations que les membres de la CDEP aimeraient voir figurer dans la stratégie économique du Conseil fédéral.

Une nouvelle vice-présidente : nomination de la conseillère d'État Carmen Walker Späh (ZH)

Depuis l'entrée en fonction de son nouveau président, le conseiller d'État Urban Camenzind (UR), la CDEP a revu en février la répartition des charges au sein du Comité. La conseillère d'État Carmen Walker Späh, (ZH), a été élue à la vice-présidence. **(en annexe photo président et vice-présidente)** Membre du Comité depuis 2015, elle s'est largement investie dans la défense des intérêts de la CDEP. Plus récemment, elle s'est engagée en faveur des mesures destinées à atténuer les répercussions économiques de la crise sanitaire. Font aujourd'hui partie du Comité : Urban Camenzind, conseiller d'État (UR), président ; Carmen Walker-Späh, conseillère d'État (ZH), vice-présidente ; Philippe Leuba, conseiller d'État (VD) ; Olivier Curty, conseiller d'État (FR) ; Walter Schönholzer, conseiller d'État (TG) et Thomas Weber, conseiller d'État (BL).

Pour de plus amples informations :

- Urban Camenzind (UR), conseiller d'État, président CDEP, 079 515 03 00
- Matthias Schnyder, secrétaire général CDEP, 079 349 50 38